

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE LA TARDE

Dirección, Redacción y Administración, Muñoz 29.
 Toda la correspondencia al Director

Precio: Una peseta al mes. Fuera 3 pesetas trimestre. Anuncios, según tarifa. Pagos adelantados.

No se venden números sueltos.

EL INDEPENDIENTE

ECOS LOCALES

MILITARES Y PAISANOS

Los dos heridos que ingresaron en la noche del lunes en nuestro Hospital y los disparos que, afortunadamente sin consecuencias, se hicieron unos mocitos casi á la misma hora en la plaza de la Fruta, viene á darnos la razón y á justificar nuestras continuas advertencias sobre la recogida de arinas.

No basta, según lo viene demostrando la experiencia, hacer un *cacheo* de cuando en cuando; hay que repetirlo diariamente, á lo menos durante una larga temporada, para desterrar esa mala costumbre de que, hasta los muchachos, no crean que salen completos de su casa sino llevan algun arma en el bolsillo ó entre la faja, que á la postre no le sirve mas que para buscarse su propia ruina y la de otro cualquier infeliz que tiene la desgracia de tropezarle.

Se suceden con tan lamentable frecuencia, desde algun tiempo á esta parte, en nuestra población estas tan incultas como desagradables escenas, que la autoridad debe, por estricta obligación, ocuparse seriamente de ello, mandando en primer término perseguir toda clase de garitos, que no faltan en esta ciudad, y al mismo tiempo no dejar pasar un dia sin que sus dependientes registren á toda persona que sospechen pueda llevar armas, especialmente á los jóvenes de cierta edad, y se incauten de ellas imponiendo además el castigo que sea merecido.

De otro modo, llegará dia en que no solo las señoras, sino ningun ciudadano pacífico podrá salir por las calles de Orihuela sin tener algun disgusto.

«El Resumen» del dia 25 en un artículo que firma su director, el Sr. Suárez de Figueroa (D. Adolfo), y que ocupa nueve columnas del colega, explica detalladamente las causas originarias de algunos de los últimos conflictos. No seguiremos el desarrollo de los sucesos, ni reproduciremos los brillantes párrafos, tal vez sobrado duros, con que el articulista examina la conducta de algunas autoridades.

Lo mas interesante del trabajo es lo que se refiere á las explicaciones cambiadas últimamente entre el citado periodista y algunos jefes del Ejército, y esta parte, que seguramente merece ser conocida, dice así:

«Ya en crisis la situación liberal y confiada al general Martínez Campos la Capitanía de Madrid; incoados los procesos contra los periódicos y en curso el que los propios tribunales militares instruyen contra los oficiales que atropellaron las redacciones y las imprentas, la calma comenzó á volver á los ánimos. Porque así como habia bastado á turbarla la sospecha de que no teniamos autoridades, bastó á reponerla la confianza de que las teniamos.

Pero, aun así, la seguridad del propio general Martínez Campos no debia ser muy completa cuando confiaba la prudencia de los periódicos. Base bien endeble, á la verdad, para fundada sobre gente que padece con justicia fama de indiscreta.

Así las cosas, recibo yo el dia 18 por la mañana una carta, en la cual me pedían hora y sitio, para que les revelase el nombre del autor del artículo de «El Resumen», una comisión de militares.

Firmaba la carta un distinguido jefe de caballería, cuyo nombre es conocido y respetado por los subalternos de todas las armas. Contesté que tendria sumo gusto en recibir su visita aquella misma tarde, á las seis, en la redacción del «Heraldo de Madrid».

Con esta conferencia comenzaron á disiparse las tinieblas en que se confundian los sucesos. No tauto querian los militares conocer el nombre del autor del artículo, cuanto determinar que no era alguien. Invocando mi caballerosidad, y con una cor-

ENFERMEDADES

Secretas, impotencia, se curan seguramente. Tratamiento por carta después de recibido un informe explico, que sea acompañado con sellos de correo para la respuesta, a la dirección.

OFFICE SANITAS

57, Boulevard de Strasbourg.

PARIS

EL VERDADERO GUANO PERUANO SE VENDE

en el establecimiento de D. FRANCISCO SEMPERE.

HOSTALES 20.

AVISO

A LOS SEÑORES VELOCIPEDISTAS

En vista del desarrollo general que en España va adquiriendo el ejercicio en la bicicleta, y siendo esta ciudad una de las mas adelantadas en el mismo, tiene el gusto D. Antonio Avilés Rocamora de establecer una Sucursal en esta población, calle de Hostales número 3, á cargo de D. Francisco Martínez, apoderado y gerente de dicho señor; en cuyo centro tendrán, los señores que gusten, á su disposición las dichas máquinas todo el dia para su alquiler, enseñanza y venta.

Este establecimiento se inaugurará el domingo próximo, desde cuyo dia queda á las órdenes de quienes le honren con sus visitas su mas atento y S. S. S.

Francisco Martinez.

tesia exquisita, pretendian depurar cuál fuese la participación que en el artículo hubiese tenido el general Bermudez Reina. Porque si no ellos mismos, algunos oficiales habían sospechado que el capitán general de Madrid tenía participación material. ó había inspirado cuando menos, el artículo de «El Resumen».

Ni siquiera nombraron al general Bermudez Reina. Pero por veladas que fueran las indicaciones, no podían escapar á la viveza de mi curiosidad. Les referí entonces con toda lealtad los sucesos, tal como van explicados en esta historia, y advertí entonces que la vaguedad con que mi compañero Luque se explicó ante los señores oficiales que le visitaron en su casa había encendido la sospecha de que no fuera él, sino persona de muy elevada posición, el autor del artículo.

Comprendí entonces la serie de circunstancias fatales que se habían unido á envenenar los sucesos. «El Resumen» era un periódico en cuya fundación tomó activa parte el general Bermudez Reina; parte de la actual propiedad del periódico pertenece todavía á un sobrino carnal suyo; en el primer lance concertado, figuraban como padrinos del Sr. Luque, dicho sobrino y un ayudante del general Bermudez Reina.

Para mayor confusión, los militares creían que el propio Sr. Luque era el sobrino del capitán general. Muchos oficiales, pues, creían encontrarse enfrente de un agravio inferido por una alta autoridad del ejército, y veían en las nobles declaraciones del Sr. Luque la noble abnegación de la sangre amparando la deslealtad de un militar.

Desvanecí toda sospecha, y puedo declarar que fui escuchado y creído con verdadero regocijo. Y yo declaro que no fué menos el mío, siquiera merezca tan escasa consideración de todos nosotros lo mismo el general Lopez Dominguez que el general Bermudez Reina.

Hé aquí la síntesis del notable trabajo periodístico. «Los oficiales no han impuesto condiciones ni exigido nada. No podían tener obediencia á templanzas que no se les exigían ni aconsejaban. Ni siquiera han pedido la supresión de los periódicos ni formulado acusaciones contra el elemento civil. Aisladamente, por juicio puramente personal, no extendido á toda la clase ni formulado en reunión alguna, podrán pensar muchos oficiales en la conveniencia de tales ó cuales medidas para mayor prestigio del ejército. Pero, aun así, protestan noblemente de que tales ventajas corresponde determinarlas sin presión alguna á los poderes constituidos, y aun discutir las ó negarlas ó transigirlas por fórmulas de concordia á aquellas instituciones de cuya fortaleza son ellos propios la mas segura garantía.

¿Qué queda, pues, de todo este pavoroso

conflicto? Un gobierno que muere de susto y un ejército cuya dirección ha abandonado sus primeras autoridades. No se atribuya, pues, á la firmeza de resortes de gobierno, ni siquiera al general Martínez Campos, lo que el ejército español concede de su propia voluntad: el respeto á las leyes y su firme propósito de no mezclarse en las luchas políticas.

De estas nobles declaraciones recogidas entre los propios militares, á quienes se han atribuido tantas y tan escandalosas arrogancias, me complace ser intérprete ante la opinión.

El Gobierno constituido, sea cual fuere, puede resolver, sin presión alguna, los anhelos ó las solicitudes del ejército. Y tanto como les duela la negativa de sus aspiraciones, habrá de dolerles que alguien alimente la sospecha de que pretendan lograrlas por el camino de la rebelión y de la amenaza.»

UNIONES DESIGUALES

Tenia don Juan del Charco un huerto en Caranbanchel, y quiso formar en él con dos árboles un arco.

Era el uno muy pequeño y el otro de corpulencia; pero aunque esta diferencia echaba de ver el dueño, á la razón se hizo sordo; que era el don Juan muy borrico, y ató á la copa del chico la copa del árbol gordo.

Tan desigual maridaje duro á los árboles fué; y los pobres, ya se vé, rechinaban de coraje.

Por quebrantar sus prisiones, el grande tanto tiró del chico, que le arrancó de cuajo á pocos tirones.

Y con él engalanada elevó su copa al cielo; mas la copa vino al suelo por el peso desgajada.

«Según discretos arguyen, en vista de ejemplos tales, las uniones designales destruyen y se destruyen.»

Antonio Trueba.

SUETOS Y NOTICIAS

Trabajos en el río

«Siguen adelantando. Hoy se dan principio en la margen izquierda y se suspenden en la derecha los que se ejecutaban junto á la vereda de los Borregas, hasta pasados algunos días.

Buena ocurrencia

En un pueblo inmediato á Zamora ocurrió días pasados un suceso que tiene la marca de gracia.

Celebrábase un baile en casa del médico del pueblo, y cuando más entusiasmados se hallaban los concurrentes, presentose en él un individuo en paños menores pretendiendo bailar á toda costa con una de las jóvenes.

El escándalo que con tal motivo se produjo fué formidable, resultando que el individuo en cuestión se hallaba completamente loco.

Pero no paró aquí la jerga, sino que al ser conducido á su casa intentó también bailar con el Secretario del Ayuntamiento, que le conducía.

Nuestro mercado en Londres

El mercado de frutas se presenta bastante animado, con buenos precios en general. Las cotizaciones en algunas plazas marcan un alza bien determinada. En otros centros mercantiles se mantienen firmes con poca variación.

El total de los productos valencianos recibidos en la semana última, ha sido:

En Londres; 55.300 cajas naranjas y 800 cajas cebollas.

En Liverpool; 39.343 cajas naranjas y 1.183 cajas cebollas.

En Manchester; 8.953 cajas naranjas y 473 cajas cebollas.

En Hull; 6.969 cajas naranjas.

Totales; 110.505 cajas naranjas y 2.456 cajas cebollas.

Las cotizaciones en las últimas ventas en la plaza de Londres ha sido de 10 á 16 chelines caja naranjas clase corriente y de 17 á 25 las escogidas.

Las cebollas de 3 á 6 chelines caja.

Enfermo

Dicen de Granada:

Acompañado de su bella y distinguida esposa, ha salido esta mañana con dirección á Motril, nuestro particular amigo el rico propietario y exdiputado provincial D. Fernando Aravaca, á cuyo señor telegrafaron ayer tarde de la ciudad de los cañales, noticiándole que su padre político se hallaba en cama con una pulmonía.

Lo sentimos y deseamos un pronto y total alivio á nuestro amigo y paisano D. Mariano Megias.

Regreso

Ayer tarde regresó á esta población el veterano de la Libertad nuestro amigo don Vicente Rodríguez, después de pasar dos días con su antiguo amigo y correligionario D. Manuel Ruiz Zorrilla á quien ha tenido el gusto de encontrar muy mejorado en su salud.

De Alicante

Para el día 1.º de Abril, se espera en es-

ta capital, de paso para los baños de Archeda, al Sr. Arroyo, diputado por esta circunscripción.

Se detendrá en esta capital unos días, los precisos para reunir á sus amigos y marcar la línea de conducta que deben seguir en la actualidad.

Mas visitas

Procedente de Paris ha llegado á Villajoyosa el canónigo Sr. Illaus, íntimo amigo del Sr. Ruiz Zorrilla.

Gobernador probable

El Ministro de la Gobernacion estudia la combinacion de Gobernadores, dándose como probable para Murcia á D. José Maestre Vera.

Nuevo periódico

Se dice en Alieante que pronto se publicará un diario silvelista.

Politico

Dicen de la capital:

La caída del partido liberal comentada de diversos modos por los políticos, la situación difícil por que atravesamos, la subida del Sr. Cánovas del Castillo, la postergación de que ha sido víctima la importante fracción silvelista, y los derrotos que ha de seguir el partido liberal conservador, son los temas preferentes de toda conversacion en casinos, centros, y tertulias de la capital, discutiendo estas cuestiones con apasionamiento unos, con calma otros, reflejando estos inusitada alegría, y leyéndose en el semblante de aquellos el más profundo disgusto.

Todos en particular fantasean en lo que á la localidad respecta, tanto más cuando se cometa quienes, con más ó menos probabilidades, han de ocupar los altos cargos que forzosamente quedarán vacantes por la subida al poder de los conservadores.

Limitándonos á esto último, y cumpliendo el compromiso sagrado que nuestro carácter de informadores nos impone, consignamos los rumores que con insistencia circulan con mayor ó menor fundamento, con más ó menos condiciones de verosimilitud.

La presidencia del Ayuntamiento, se dice que la ocupará el Sr. Gadea hasta el próximo mes de Junio, en que por ley debe cesar en el cargo, y hasta entonces no figurará en la presidencia de la Corporación municipal el conservador designado por el partido.

El gobierno civil de la provincia asegúrase que quedará confiado al Sr. D. Francisco P. del Pobil, en cuyo puesto continuará más tiempo del que se suponía en un principio, pues se cree que el Sr. Cánovas del Castillo retrasará algún tiempo el nombramiento de estos funcionarios, por convenir así á sus intereses políticos en la ocasión actual.

Los entusiasmos políticos son tan gran-

des, que hasta se indican y discuten los nombres de los futuros diputados á Cortes, entre los cuales sueñan los Sres. Antón, Maestre, Via-Mannuel, Poveda y Arroyo, advirtiéndose que los partidarios de este último lucharán con grandes bríos para sacar triunfante su candidatura.

Quiénes aseguran que serán estos ó los otros, quiénes dicen que llegado el momento se sufrirán decepciones y desencantos, y en semejantes discusiones todos pretenden descollar por previsores y conocedores de lo que se llama política.

Enfermedades del estómago

Los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimientos, se curan por el *Elixir Estomacal* del DR. BAHAMONDE porque quita el dolor, las acedias, vómitos y diarreas, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

Botella, 5 pesetas. De venta en la Farmacia de Santa Justa del Licdo. D. José Ferrer, Orihuela.

TELEGRAMAS

Cánovas ha conferenciado con Sagasta y después con Vega Armijo y Montero Ríos quedando confiado en que la mayoría estará al lado del Gobierno para aprobar las leyes necesarias.

Ha dimitido su cargo el general Chinchilla. Los sevillanos piden que continúe en el mando de aquel Cuerpo de ejército.

Hoy se presentará el nuevo Gobierno á las Cámaras.

Los republicanos intentarán plantear el debate político al discutirse los presupuestos. Sagasta les saldrá al encuentro manifestando que presta su apoyo al nuevo gabinete y que todos los monárquicos están unidos frente á los republicanos.

En la conferencia celebrada entre Cánovas y Sagasta se convino en que no hay necesidad de aplazar las elecciones municipales puesto que irán unidos á las urnas conservadores y fusionistas.

La prensa conservadora elogia la actitud de Sagasta.

Le han sido admitidas las dimisiones á nuestros representantes en Paris, Londres y Washington.

La combinacion militar se reduce á las capitanías generales de Madrid y Cuba cesando Martinez Campos y Calleja.

Se indica para sustituirles á Primo

de Rivera y Gamir respectivamente.

Coméntase que Martinez Campos salga de la capitanía general de Madrid aunque se asegura que el conflicto militar está conjurado en absoluto. Se dice que es porque Cánovas no acepta tutelas recabando para sí toda la responsabilidad del Gobierno.

En el Consejo de mañana créese quedará firmada la combinacion de gobernadores.

En Almería hay alguna excitacion por haber sido preso el director de «El Grillo» por la publicacion de un artículo titulado «La prensa y el ejército».

Ha salido para Rio Oro el cañonero «Marqués de Molins» con instrucciones energicas.

Asegúrase que Lopez Dominguez se retira de la política.

Los nuevos gobernadores recibirán instrucciones del ministro para que persigan con mano fuerte las irregularidades en la administracion municipal y provincial. Se deduce que este es el medio para deshacerse de las corporaciones populares que estorben á la nueva situación.

Ha hecho mucha impresion el discurso de Silvela á sus amigos. Se cree la presente etapa del partido conservador recibirá la muerte de las mismas manos que en la anterior.

De Cuba dicen que la insurreccion está localizada en Santiago y que las tropas llegaron bien haciéndoseles un entusiasta recibimiento.

Del «Reina Regente» nada. Solo el vapor «Hairabat» dice que en Ceuta han aparecido restos y otro bote del crucero.

ANUNCIO

En la calle del Rio número 9, se dan lecciones teórico-prácticas, de Aritmética y cálculos mercantiles, como tambien de Tejeduría de libros por partida doble.

CALLE DEL RIO NÚMERO 9.

Boletin Religioso.

Santos de mañana:—San Sixto III, papa y cf.

Imp de Cornelio Payá, Feria, 3q.

SECCION DE ANUNCIOS

EL INDEPENDIENTE

DIARIO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

Precio de suscripción: Una peseta al mes.

Fuera trimestre 3 pesetas.

Anuncios y comunicados según tarifa.

Precios de inserciones.

ANUNCIOS

LETRA DEL CUERPO 12.

En primera plana	0.25	pesetas diarias por línea
» segunda id.	0.20	id. id. id.
» tercera id.	0.15	id. id. id.
» cuarta id.	0.05	id. id. id.

Por meses a precios convencionales.

Esquelas mortuorias.

EN PRIMERA PLANA. A toda la plana 50 pesetas, a media id. 20 id. dos columnas 15 id.; a una id. 7.50 id.

EN TERCERA PLANA. A tres columnas 20 pesetas; a dos id. 10 id.; a una id. 5 id.

A los señores suscriptores a un trimestre por lo menos, el 50.00 de rebaja en los precios señalados.

Comunicados, de 0.25 a 100 ptas. línea a juicio del Director; edictos, citaciones, avisos, anuncios de subasta, reclamos, etc., etc. a 0.50 pesetas por línea.

PAGOS ADELANTADOS.

DISPONIBLE

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

DE TODAS CLASES

especialidad en camas de madera

VITORIA Y PLAFOU

PRECIOS SUMAMENTE ECONOMICOS

FRANCISCO COMPAN

15 Puerta Nueva-15

DINERO

HAY

para proporcionarlo a interes módico sobre fincas, con prontitud y reserva.

No se admiten corredores.

Se compran cuantas tahullas de hueras se presenten, próximas a esta ciudad con un 12 por 100 sobre su justo precio.

Para más informes C. Panús. Plaza de Cubero, núm. 7. Orihuela.

Boletín Religioso.

DISPONIBLE

Se vende para sustituir a Primo

Se vende para sustituir a Primo

Se vende para sustituir a Primo